
E02 主打 2015年12月11日 星期五 编辑：彭传刚 组版：刘燕 今 日 济 阳>>>>

一一元元一一双双，，小小心心廉廉价价袜袜子子伤伤身身体体
这种“三无”袜子容易掉色，染料会危害身体健康

本报记者 梁越

小区现50辆山地车，

一到放学就堵车

8日上午，记者来到纬一路
的康瑞小区，发现该小区楼前楼
后均停放有山地车，总数量约达
50辆。“一个单元也就住12户人，
哪有这么多自行车需要停放，再
说每家还都有地下室，一般而言
楼下也就四五辆自行车。”居民
王女士说。

楼下增加了数辆自行车，自
然带给居民一些不便。“走路、搬
东西都不方便，老人和小孩出入
时一不小心就会跌倒。”居民李
先生称，部分学生还将山地车停
放在地下室，有限的空间则变得
更小。

为此，部分居民也曾在楼前
楼后张贴禁止外来人停放车辆
的标识，可一直无人遵守。“早晨

很早这些自行车就停放在这儿
了，中午头就没有了，下午又很
早停在这儿，傍晚又消失了，根
本没法控制。”李先生说。

“最让人烦恼的是中午以及
傍晚下班的时候，这些自行车的
车主均来推车，原本不宽阔的道
路变得更加狭窄，经常造成小区
内堵车，有时需要等四五分钟道
路才畅通。”居民高女士说。

高女士称，为尽量避开高峰
期，有时自己在单位晚回家10分
钟。“可是还是希望相关部门加
强小区监管，禁止外来车辆长时
间停放在此。”

校园禁山地车，

学生偷放小区内

这些山地车的车主究竟是
谁呢？“都是附近中学的学生，一
到星期六、星期天就没有，上学、
放学点都能看到他们的身影。”
居民王先生说。

经过记者证实，这些车辆确
实是济阳十中学生停放的。对于
此事，学校有很大苦衷，并表示
随着山地车的流行，学生们开始
盲目攀比购买各种价位的山地
车，少则几百块钱，多则几千块
钱。

为控制学生们该种行为，学
校则规定中学生不能骑该类车
辆，允许骑自行车，并须将车辆
停放在学校内。“我们还多次开
家长会，告诉家长不能给孩子购
买山地车，既浪费钱又有危险。”

学校相关负责人说。
可仍有部分学生不听劝告，

将山地车停放在部分小区内以
及学校附近店铺外。“为此，我们
还经常走访各类店铺以及小区，
向他们发放《致业户的一封信》，
并及时了解学生停放车辆情
况。”学校相关负责人说。

“今后，我们仍将利用班会、
家长会加大宣传力度，并不定时
组织各班学生到校外进行检查，
尽量降低对业主带来的不便。”
学校相关负责人说。

“厂家直销”

为名招徕顾客

近日，记者走访了街头5处
袜子摊点发现，所有的摊点都
挂着“厂家直销”的牌子或录
音，似乎在解释这些袜子为何
如此便宜。

在摊位前驻足购买的市民
络绎不绝，不少年轻人一气购
买20元、30元的袜子。“这种袜
子便宜，穿几天扔了也不心
疼。”市民小刘说，自己工作较
忙，还要管孩子，经常没有时间
洗衣物，碰到卖便宜袜子的，便
连孩子、老公的袜子一并买了，
才花费30元钱。

“我的脚比较干燥，没有脚
气也不太出汗，穿这种袜子还可
以。”市民卢女士话语中透露着
这种袜子的质量弊端，很多朋友
觉得穿这种袜子捂脚，容易脚
臭，我穿着还可以，任何袜子穿
久了都会臭，勤换洗就好了。

记者看到，这些摊位上大
都摆着数十种袜子，有的为纯
白色，有的上面印有横竖不同
的条纹，还有的印有蜡笔小新、
樱桃小丸子等可爱的卡通图
案。男士的袜子则以白色、灰色
和黑色为主，大部分十分都能
够挑到心仪的款式。

记者询问摊主袜子的质量
时，这些摊主大都异口同声：

“袜子都是纯棉的，放心穿就
行。”记者继续发问：“这些袜子
既没有包装，也没有标签，不是
典型的‘三无’产品嘛。”摊主却
不以为然：“这种袜子在超市每
双能卖到五六块钱，厂家直销
的同样质量，价格低这么多，还
要求有包装和标签，怎么可
能？”

面对这种便宜袜子是否存
在质量问题，市民也大都不放
在心上。“不就是一双袜子么，
顶多脚不透气，哪能对身体产
生健康影响。”市民张女士说，
自己经常买这种袜子穿，感觉

还可以。
在不到一个小时的时间

里，一个摊点就卖出了近百双
袜子。

过不了检验关

伤害身体健康

随后，记者走访了几家售
卖袜子的门面店及两家超市。

“我从来不进这种十元好几双
的袜子卖，那种袜子穿在脚上
很不舒服，虽然卖者众多，但我
得对我的生意负责。”在步行街
开店铺的商女士说，我这儿的
袜子全部都有包装，即使是一
个袋子里数双的，每双袜子上
也都贴有标签，绝对是纯棉的。

“超市进货都有正规渠道，
那种十元几双的袜子根本进不
了超市，过不了检验关。”超市
的一名售货员说，超市里售卖
的袜子价格虽然高出很多，但
不会伤害身体健康，还能有效
防止脚臭，市民可以放心穿。

针对这种廉价袜子，记者
咨询了相关单位负责人。“廉价
的袜子很容易掉色，掉色则很
容易危害健康，袜子的染色牢
度是袜子是否合格的重要指
标。”相关负责人说，染色牢度
分为1到5级，5级为最高。按照
规定，袜子的染色牢度至少应
该达到4级。染色牢度指标过
低，不仅影响使用和美观，而且
还可能对人体造成伤害，染色
过程中残留的甲醛和碱，都会
对皮肤造成危害。

同时，该负责人还表示：有
些标有除臭功能、带有芳香气
味的袜子，不排除少量不法厂
家在染料合成时违禁添加芳香
胺。芳香胺是一种对人体有毒
的染料，在与人体的长期接触
中，染料如果被皮肤吸收，会在
人体内扩散，对身体造成一定
的危害。

“市民最好不要图便宜购
买廉价袜子，避免威胁身体健
康。”该负责人表示。

站牌玻璃惹谁了

谁砸的快站出来

咦咦，，小小区区里里哪哪来来这这么么多多山山地地车车啊啊
原是附近校园禁山地车，学生偷放小区内的

“十元五双”、“十元
八双”、“十元十双”……
近日，济阳县部分集市、
路口出现了不少卖袜子
的摊点，由于价格便宜，
吸引了众多市民前去购
买。而记者通过调查发
现，这些不起眼的袜子，
却隐藏着健康问题。

本报记者 杨擎

在廉价袜子摊点前驻足
购买的市民络绎不绝。

本报记者 杨擎 摄

本报12月10日讯（记者 梁
越） 近日，市民李女士打来本报

“有事您说”热线称，老汽车站公
交站牌的玻璃被砸，既影响城市
形象又给市民带来危险，希望相
关部门及时修复。济阳县舜达公
交相关负责人称，已安排工作人
员重新安装玻璃。据悉，每年全县
有近10块公交站牌玻璃被砸，希
望广大市民爱护公物。

“我周天乘坐公交车时，发现
老汽车站公交站牌玻璃被砸了，
满地都是玻璃渣子，既影响城市
美丽形象，又给乘客带来一定的
危险，希望相关部门及时进行修
复。”市民李女士打来本报热线
说。

9日上午10时许，记者来到老
汽车站，发现该站牌玻璃已被修
复，地下还有一些玻璃。前来乘坐
公交车的市民均会远离该区域，
生怕被扎到。“前几天玻璃刚被砸
时，玻璃还未完全脱离，一碰就会
有很多玻璃渣子掉下。”附近居民
王先生说。

“以前中医院两块站牌的玻
璃也隔三差五被砸，也不知道是
什么人破坏，这种行为确实太不
道德了，原本好好的公交站牌为
何要被砸呢？极大影响了济阳县
城的形象。”市民张先生说。

针对此种行为，不少市民表
示一定要严惩。“不能让这种人逍
遥法外！”、“谁破坏的谁修复！”、

“每个站牌应安装摄像头，在电视
台、报社给他曝光！”

济阳县舜达公交公司相关负
责人称，全县1路、2路拥有钢化玻
璃的公交站牌共有16个，自2008

年公交车开通以来，每年都有七
八块玻璃被砸，今年截至到现在
全县已有5块玻璃被砸，尤其是中
医院站牌玻璃被砸频率较高。

“这个地段市民较多，网吧、
超市、医院、饭馆均聚集在此，不
少小青年半夜上网或吃饭出来比
较兴奋则拿玻璃出气，这种行为
不仅影响市容也为公交公司带来
压力。”济阳县舜达公交相关负责
人说。

“每块玻璃维修需要花费
1000多块钱，每年要投入近万元
维修玻璃。”济阳县舜达公交公司
相关负责人说，由于附近并没有
摄像头，破坏者也很难找到。总
之，希望广大市民爱护公物，并监
督举报该种行为。

公交站牌被砸，玻璃撒落一
地。 本报记者 梁越 摄

近日，家住康瑞小区的居民打来本报“有事您说”热线
称，每当上学、放学时间小区都特别拥挤，原因是附近中学部
分学生将自行车放至小区内。济阳十中相关负责人称，校园
内禁止骑山地车，部分学生则偷放在小区内，今后将利用班
会、家长会加大宣传力度，并不定时组织各班学生到校外进
行检查。

小区楼后停放了众多山地车。 本报记者 梁越 摄
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